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横 田 会 長 挨 拶 

めっきり寒くなり紅葉前線も近づいてまいりまし

た。先の２５日、合同三役会が開催されＩＭの開催、

合同レクリエーション、各クラブの担当事業のﾛｰﾃ

ｰｼｮﾝが協議されました。IM（インターシティミーティ

ング）が開催されるのは 11 月 23 日大和 RC の担当

です。 終了後の懇親会での話題は多賀城 RC へ

の女性会員 4 名入会でした。会員の皆さんの努力

のお陰と、危機感を持って取り組まないと前に進ま

ないのではと答えておきました。 

現在会員数の少ない順に RC を紹介しますと、

大和9名、松島11名、塩竃東13名、七ヶ浜17名、

利府 17 名、多賀城 30 名、塩竃 39 名です。クラブ

合併の話も出ましたが、必ずしも 1＋1＝２に成らな

いという事は歴史が証明しており、難しい問題だと

痛感しました。最後に当クラブの大場光夫パストが

次期ガバナー補佐として満場一致で承認されたこ

とをご報告します。 

 

菅 野 幹 事 報 告 

・第７回理事会報告：第３０回 RC 旗争奪少年野球

大会決勝戦は１１月１０日午後１時より中央公園グ

ランドに順延となりました。当日会員の参加お願

いします。 

・鹿児島南 RC との友好クラブ締結式参加の旅費

は、個人負担と成りましたのでご了承下さい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

国際ロータリー 第2520地区（岩手・宮城） 第６分区 多賀城ロータリークラブ 

・IM 開催時に入会２～３年の会員の方にパネルデ

ィスカッションヘ参加して頂きます。人選は個人的

に依頼します。 

委 員 会 報 告 

特に報告事項無し。 

 卓        話  

卓話担当 佐藤仁一郎会員 

本日の卓話は「新島襄と多賀城碑拓本の謎」と題

して高倉様にお願いしております。今話題の大河

ドラマとも関連あり興味深いお話が聞けます。 

ゲストスピーカー 

多賀城市教育委員会文化財専門員 高倉 敏明様 

 

本日テーマとしました新島襄と多賀城碑拓本の

関係は、私も全く知らなかったので調べて参りまし

た。調べるほどに面白い事が出てきて、大河ドラマ

で今取り上げているのと丁度同時期の出来事なの

もご縁だと思います。 

まず資料を調べた限りでは、新島の多賀城来訪

は無かったと思われます。宮城英学校を仙台に作

った事と関わりが有ると考えられます。英学を教え

る為に京都に学校を作ったのと同じ目的で、仙台

に同志社の分校を設立しました。当時１1８名の入

学者と記録に有ります。校長が新島、副校長が市

原、教師に宣教師のデフォレストで教育に当りまし

た。 
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ロータリーを実践し 

みんなに豊かな人生を 
第2520地区ガバナー 

松 良  千 廣 
（仙台南ＲＣ） 



宮城英学校は、のちに富田鉄之助が校名を東

華学校に変更する際に、出典を万葉集より「東華」

に決めた際に新島もこれを承知しています。この後

東華学校は明治２５年３月で廃止となり、校舎は現

在の仙台一校に成りました。初代校長には大槻文

彦が就任しております。 

〇京都の新島襄宅にある多賀城碑拓本屏風 

 

新島が仙台で開校を考えていた同時期に、押

川方義も神学校・女学校開校を考えていたことを

知り、一時期には新島も押川と一緒にと誘われまし

たが、結局別に宮城英学校を創りました。押川は

仙台神学校を設立し、これが現在の東北学院で

す。 

それではこの様な時代背景を基に、拓本がどの

様に新島に渡ったのかを考えて見ますと、２つ考え

られると思います。 

一つは大槻文彦から渡されたのではないか？ 

設立書をしたためた関係と宮城英学校が東華

学校に成る過程で、多賀城碑を管理していた旧仙

台藩校学頭の家柄である事から拓本を新島に送っ

たという考え。 

もう一つは初代宮城県知事松平正直から渡った

と言う説で有ります。東華学校を富田鉄之助と共に

設立し、万葉集の大伴家持の歌から「東華」と名付

けた事から、拓本を新島に渡したという考えですが

私はどうも此方だと思っています。 

以前、東北歴史博物館で特別展が開かれた際

に新島の屏風が展示されていました。当時は大し

て気に止めていませんでしたが、今回この話を聞

いて驚いております。最後にこの屏風は、現在京

都御所近くの新島旧邸に置かれていますので、京

都に足を延ばした際是非ご覧に成ってみて下さ

い。 

本日のスマイル報告 

 本日 16,000 円。達成率 47%でした。 

出 席 率 

23 名／30 名 76.6％でした。 

前々回修正出席率 86.6％。 

配布の参考資料より 
メイクアップ 

〇東華学校関連 

 ②

10 月 25 日  

第６分区松塩Ｇ合同三役会 ｷｬｯｽﾙﾌﾟﾗｻﾞ多賀城  

横田会長、菅野幹事、鈴木 誠エレクトが出席。  

 

 

 

 

 

 

 

 

 


